

## **Programme – UNIVERSITÉ ESPACE 2023**

### **Cité du Volcan du 2 au 6 janvier 2023**

Lundi 2 janvier 2023 - de 13h à 16 heures

#### **Les bases générales des technologies spatiales**

Mardi 3 janvier 2023 - de 10h à 16 heures

#### **Le voilier solaire réunionnais mondial Payankeu**

Mercredi 4 jan. 2023 - de 10h à 16 heures

#### **Centrales électriques solaires orbitales SPS/TESE**

Jeudi 5 janvier 2023 - de 10h à 16 heures

#### **Planètes artificielles - Enfants de la Planète Réunion**

Vendredi 6 janvier 2023 - de 10h à 16 heures

#### **Forum : potentiel et avenir spatial des Réunionnais**

Dix huit participants pour cette session intense d'initiation ou de compléments de maîtrise des grands sujets liés au développement des activités spatiales présentes et futures sur la "Planète Réunion". C'est bien. Pendant une semaine faire avancer ensemble le décollage **ACTIF** de notre territoire vers la troisième dimension, les systèmes spatiaux et le potentiel immense des ressources du système solaire, sur des thèmes dépassant les utilisations "passives" dont nous profitons déjà abondamment ( communications, navigation et localisation, météorologie et observation des sols, participation à l'aventure extraterrestre par les médias, etc ... ) - L'objectif de cette exercice n'est pas de faire des participants des "savants" mais des **ACTEURS**.

Le lundi après-midi, un tour des questions techniques essentielles au déroulement des activités spatiales, sans oublier les questions d'éducation, des jeunes mais aussi des professionnels. Un état des lieux, notre planète, le système solaire, nos organisations économiques et sociales, territoriales et humainement mondiales. Mardi, mercredi et jeudi trois journées autour de thèmes où La Réunion n'est pas tout à fait innocente, c'est un bon départ, dans le domaine des petits satellites qui sont en train de devenir un grand sujet, dans les questions d'énergie planétaire que l'actualité est en train de réveiller avec une intensité que l'on avait peut-être trop vite oubliée, pour en arriver à des réflexions d'un ordre que je ne qualifierai pas de politiques mais qui le sont quand même. Apprendre à vivre devient une nécessité à laquelle nous sommes peut-être mieux préparés que beaucoup d'autres passagers du "**Spaceship Earth**".